

EL ALCÁZAR

Juan Labrador, 6, pral. - TOLEDO - Teléfono 1458

EDICION DE PROVINCIAS

RESUMEN INFORMATIVO

	Págs.
Las atrocidades cometidas en Granja de Torrehermosa.....	2.ª
Grandiosa manifestación en Salamanca	2.ª
Los sectores de Guernica y Amorebieta, sin enemigo.....	2.ª
Sobre los graves problemas de la hora presente.....	7.ª
Irlanda no irá a Londres a la fiesta de la Coronación.....	3.ª

Año II

Martes 4 de Mayo de 1937

Núm. 247

SALUDO A FRANCO: ¡ARRIBA ESPAÑA!!

Continúan ocupándose importantes posiciones en el sector bilbaíno

El primero de Mayo solo se publicó en París "Acción Francese,"

En Bilbao se han refugiado 600.000 personas

Aguirre pide a Valencia medios de subsistencias

San Sebastián.—Anoche, por medio de la emisora bilbaína, el llamado presidente de la república vasca, Aguirre, hacia un energético y desesperado llamamiento al Gobierno de Valencia, para que le envíe medios al objeto de remediar la situación de la capital, «en la que se han refugiado—decía—600,000 personas.

"Estos fascistas se nos clavan en Bilbao," dice el locutor de la radio vizcaína

En una conversación sostenida por dos locutores de la emisora marxista, uno de ellos en Bilbao, transmitiéndose embustes y patrañas, y llevar así al imprimirlas en la Prensa izquierdista, el ánimo a los agobiados marxistas, solicitaba noticias de la situación vizcaína, a la pregunta de su camarada el bilbaíno contestó, «Chico mal, estos fascistas se nos clavan en Bilbao sin darnos cuenta».

En Londres se desfiló con la Internacional y puños cerrados

París.—Con motivo de la demostración marxista de 1.º de mayo, se han registrado choques entre socialistas y comunistas. El paro fue absoluto y la capital francesa ofrecía un aspecto desolado. No se publicó más diario que «Acción Francese» y fue vendido por los afiliados a los partidos de extrema derecha.

En Londres

Londres.—Se celebró en la capital de Inglaterra la huelga del 1.º de mayo. Nutridas manifestaciones recorrieron las calles de Londres cantando «la Internacional» con los puños en alto. Hubo numerosísimos mítines; en uno de ellos habló el ya famoso deán de Canterbury, quien sigue lanzando mentiras respecto a lo que vio en la España roja. Entre los demás oradores hubo algunos de verdadero extremismo revolucionario que abogaron por la revolución mundial y la dictadura del proletariado. Se temieron desórdenes, tomándose numerosas precauciones.

No hay alimentos para los niños en Madrid

Así lo denuncia "Claridad,"

San Sebastián.—El periódico rojo «Claridad» comenta en días pasados la triste situación porque atraviesa la capital; dice que se abusa en la venta del vino, que se elabora con alcohol de quemar, las mujeres que están incluídas en la Maternidad, en varias ocasiones tienen que retirarse de las colas sin alimentos porque son molestadas, insultadas y en ocasiones maltratadas por otras que exhiben un brazalete de alguna organización extremista, «y a esto no hay derecho—dice el periódico—, son mujeres y tienen hijos». También alude al estado de suciedad en que se encuentran las calles de Madrid, las que no se barren, amontonándose la basura en las calles, indicando el peligro de una grave epidemia si esto no se remedia; recomienda al Gobierno tenga en cuenta estos casos, y pide una rápida solución.

Numerosos fugitivos vascos se presentan a nuestras autoridades

En Zaragoza, un avión rojo bombardea la población civil, causando 20 muertos y 30 heridos entre mujeres y niños

En los demás frentes no hubo novedades destacables

Boletín Informativo del Cuartel general del Generalísimo

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas de hoy, 3 de mayo de 1937:

EJÉRCITO DEL NORTE

Frente de Aragón.—Tiroteos en los diversos sectores. Un avión rojo bombardeó la población civil de Zaragoza, causando entre mujeres y niños 20 muertos y 30 heridos.

Frente de Vizcaya.—Ha continuado la rectificación a vanguardia de nuestro frente y la consolidación de las posiciones alcanzadas, habiéndose ocupado en algunos sectores puntos importantes que facilitarán las próximas operaciones. Se han cogido al enemigo 86 muertos y se han presentado en nuestras líneas gran cantidad de evadidos y 27 milicianos con armamento.

El rapidísimo avance de nuestras tropas había dejado a retaguardia de nuestras líneas gran cantidad de milicianos fugitivos, quienes han obligado a una labor de limpieza, presentándose en la mayoría de las poblaciones a las nuevas autoridades gran número de aquellos huídos.

Frente de Santander.—En este frente, los intentos enemigos sobre Espinosa de Bricio fueron rechazados, causándoles gran número de bajas.

Frente de Asturias.—Cañoneo y tiroteo, habiéndose presentado nueve milicianos con armamento.

Frentes de Madrid, Avila y Sorja.—Sin novedad.

EJÉRCITO DEL SUR

Frente de Andalucía.—Tiroteos y cañoneos.

Salamanca, 3 de mayo de 1937. De Orden de S. E., el general segundo Jefe de Estado Mayor, **Francisco Martín Moreno.**

El prelado de Su Santidad en la Argentina ha llegado a Salamanca

Entró a España por Gibraltar y ha visitado gran parte de la zona nacionalista

Trae gran número de objetos para el culto de las iglesias saqueadas

"Tengo una fe absoluta en el porvenir de España"

Salamanca.—Han llegado a Salamanca el prelado de Su Santidad en la Argentina Gustavo Franceschi, que es también miembro de la Academia Argentina de Letras.

Monseñor Franceschi ha entregado al obispo de Salamanca 37 cajas de ornamentos y vasos sagrados reunidos entre los católicos de aquel país, con destino a la Iglesia española. La entrega de este tesoro, que está depositado en el Seminario de esta ciudad, ha sido hecha de esta forma por indicación del cardenal Gomá, y se debe a la iniciativa del cardenal arzobispo de Buenos Aires, Santiago Copello, con la colaboración de una Junta de Damas que ha llevado a feliz término esta obra magnífica.

Casi la totalidad de estos ornamentos y cálices, proceden de la ciudad de Buenos Aires. Inmediatamente comenzará su distribución en las parroquias del territorio liberado. Esta distribución es urgente, pues hay iglesias que no tienen absolutamente nada y que ciebran

los cultos en una pobreza absoluta. El mismo monseñor Franceschi nos ha dicho que en Málaga ha visto el templo en que sólo existía una casulla remendada para los días. Monseñor Franceschi, que entró en la España de Franco por Gibraltar, ha recorrido hasta ahora Málaga, Sevilla, Córdoba, Toledo, Avila y Salamanca, ha visitado el frente y ha estado también en diversos pueblos de menor importancia.

El prelado argentino ha tenido la gentileza de comunicarnos sus primeras impresiones de la España nacional y nos ha dicho: «Quiero expresar con toda sinceridad lo que yo pienso de este país por una normalidad de vida, una tranquilidad de vida en todo lo que no es frente de combate, que yo no podía sospechar. Hay aquí todo lo necesario, y en muchos casos hay hasta lo superfluo. Se me han dado todas las facilidades para examinar libremente la situación y me he detenido en pueblos pequeños a conversar con sus habitantes. To-

dos ellos me han dado la sensación de su seguridad y de su fe en el triunfo, todos ellos sienten con verdadero entusiasmo la obra del Ejército nacional. Me ha llamado la atención el tono elevadísimo de esta España, tanto entre los combatientes como en la población civil. La confianza en la victoria es un hecho normal y puede decirse que cotidiano, pero está exenta de fanfarronería y de estrépito. He podido apreciar hasta que punto el nuevo Estado se preocupa de la obra social y de asistencia. Por ejemplo, de los comedores populares, de las construcciones para obreros—que en Sevilla se desarrollan, con un ímpetu enorme—de las organizaciones para la fundación de los huérfanos de guerra, de las disposiciones sobre precios y provisionamientos para evitar la especulación oportunista del comercio.

Todo ello va preferentemente dirigido a las clases modestas a las que se quiere rodear de medios de vida que desconocían hasta ahora. Ya he podido apreciar en mi viaje la terrible persecución del catolicismo que desencadenaron y desencadenan los elementos marxistas. En Málaga el clero ha perdido aproximadamente el 50 por 100 de sus efectivos. En Toledo

esta proporción llega al 75 por 100, habiéndose producido hecatombes parecidas en las demás diócesis españolas, según datos que van adquiriendo a medida que las poblaciones quedan liberadas por el Ejército de Franco.

He visto infinidad de iglesias destruidas, quemadas, saqueadas y de imágenes mutiladas y profanadas. Citaré como caso típico las horribles mutilaciones en la Catedral de Málaga, de la Virgen de la Victoria, patrona de la ciudad, y de la Virgen de los Reyes, donada por los Reyes Católicos. He tenido el orgullo y el placer de entregar en nombre de la Comisión de damas católicas de Buenos Aires una suma para la restauración de estas dos imágenes tan tristemente profanadas. He visto en infinidad de pueblos casos parecidos. La ruina de iglesias es tan completa que nada más que entre las que están en zonas de la España reconquistada las pérdidas pueden calcularse en varios cientos de millones de pesetas.

He observado también que el sentimiento religioso del pueblo español es ahora mucho más fervoroso y mucho más intenso que antes. Lo he podido comprobar, porque yo visité a España antes.

Tengo una fe absoluta en el porvenir de España que ha de escribir todavía en su historia páginas insospechadas.

Bendigo la hora en que llegué a este país admirable donde he sido recibido con la mayor gentileza y con una cortesía que parecía haber desaparecido de la tierra, desde que penetré en La Línea, donde me esperaba un ayudante del duque de Tetuán.

A mi regreso a la Argentina, pienso divulgar con mi palabra y con la pluma todo lo que he visto en esta España que, con indiscutible justicia, llaman en América la «Madre Patria».

Esto es lo que un prelado argentino, miembro de la Academia Argentina de Letras, ha visto en la España de Franco y ha dicho con toda lealtad.